
 
                                                                    

 

 

 

 

                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「お種人参の輸出考」 

福田 稔 様 

（中根 正紀 会員ご紹介） 

本日の卓話 は脆弱で移動手段は自転車・バイク・シクロ等。

国営企業で働く人の月給が 12 ドル、外資系民

間企業でも月給 45 ドルで、ろくに服も買えない

生活でした。2017 年現在のヴェトナムは、日系

企業は 1,800 社超、バイク・電動自転車・乗用

車・路線バス等、社会インフラが充実して参りま

した。平均月給は 18,550円ですが、夫婦共働き

であったり、表に出てこない副収入等で昔よりも

良い生活が過ごせるようになりました。語学や能

力が収入に直結することが多分にあるため、勉

学に努力を惜しまない人がたくさんいます。 

 ヴェトナムも加盟しているＡＳＥＡＮは 10 か国

で構成されています。地域内産品に国際競争

力を付けることや、外国資本の流入を促すこと

が目的です。その中でタイは地理的にも経済的

にも中核を担っている国です。東西経済回廊、

南部経済回廊、南北経済回廊といった ASEAN

経済回廊（国境整備・道路整備）は、タイを中心

になされており、物流の流れは海路から陸路へ

と変わってきています。交通インフラの整備によ

り、人とモノの交流が盛んになりました。タイを含

め、タイ周辺国は仏教国同士であり、タイ文化が

広く浸透していることから、周辺国からタイへの

出稼ぎ、またタイからラオス・カンボジアへの製

造業の進出等の流れも生じ始めました。 

 インドシナ半島 5 か国の人口は上昇傾向で

す。2030 年には 2016 年比で 5 か国で計 1,700

万人も増加するとも言われています。逆に日本

は人口が 1,000 万人減少すると推測されていま

す。日本が労働力不足・国内市場の縮小といっ

た事態に対処するには、インドシナ半島 5 か国

からの留学生・技能研修性を受け入れる必要が

あると思います。現に、ここ 10 年間の日本への

技能研修性および留学生は 10 倍に増えていま

す。これまでの日本のグローバル化は文化が混

ざることに対して壁を作っていましたが、今後は

社会インフラのグローバル対応を含め、多様な

文化を受け入れる体制を整えた真のグローバル

化を進めなければならないと思っております。 

1480 号 2018/4/24 

 本日は、このような機会を賜り、誠にありがとうござ

います。「インドシナ半島の変遷」についてお話しさ

せて頂きます。まず個人的な話からさせて頂くと、

1994 年に医療ボランティアでヴェトナムへ行きまし

た。また、1996 年に遊学と称してヴェトナムに再訪

しました。1999 年に日本ロジテム株式会社に入社

しましたが、8 年近くヴェトナムに赴任し、ヴェトナム

人女性と結婚したこともあり、公私ともにヴェトナム

から離れられない人生を送っております。 

 日本ロジテム株式会社は創立 74 周年を迎えまし

た。従業員約 3,800 名の内、約 2,500 名が海外に

おり、内 2,000名がヴェトナムにいます。7か国に 17

の現地法人のある会社です。海外展開は台湾から

始まり、香港・上海・タイ・ヴェトナム・ラオス・ミャンマ

ー・カンボジアへと広がっております。 

 皆さん、ヴェトナムと聞くとまず思い浮かぶのが、

ヴェトナム戦争ではないでしょうか。1955 年から

1975 年まで続いた戦争です。最終的にヴェトナム

が戦争に勝利をしましたが、勝利後も国民は貧し

い生活を強いられることになります。 

 私が初めて訪問した 1994 年当時のヴェトナムは

日系企業が進出し始めていましたが、社会インフラ 

～前回の例会～ 

日本ロジテム株式会社 

国際事業部 国際事業課 課長 

坪井 朋樹 氏 

「インドシナ半島の変遷」 

故 中西 英一郎会員 ご紹介 

 



 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

                                        

 

 
 

 

 

 

 

 

                                        

ニコニコボックス 
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 

村木 茂  先週 東京ガス見学会、多数ご参加ありが 

とうございました。 

糸長丈秀  4/10 は施設見学会に多数ご参加いただき 

ありがとうございました。村木会長、何から何 

まで大変お世話になりました。 

松井秀文  先週の東京ガスの施設見学、大変有意義 

でした。懇親会も楽しく過ごせました。村木 

会長、糸長職業奉仕委員長、有難うございま 

した。また、ご苦労さまでした。 

中根正紀  東京 GAS 見学会有難うございました。 

天野聖造  私は、2000 年ボストンの MIT の教授をされた

寺井先生の紹介でロータリーに入会致しまし 

た。多くの友人を作ることが出来、とても感謝 

しています。2015 年には、東京の二つの診療

所を長男と五男に譲りましたので、ロータリー 

を一応退会させていただきましたが、2017 年 

にまたロータリーに再入会させて頂くこととなり

ました。私は健康である限り、メンバーを続け 

ていこうと思います。 

 

第 1528 回 例 会 報 告  

■4 月 17 日例会プログラム 
1．点鐘 
2．ロータリーソング「我等の生業」 

本日の歌「鉄道唱歌～東海道編 46 番」  
3. 会長報告 
4．卓話 
5. 委員会報告 
6．点鐘 

■出席報告 
4 月 17 日出席者 39 名 ビジター0 名 出席率 64％ 
4 月 10 日出席者 41 名 メーキャップ 11 名 計 52 名
会員数 63 名 出席対象者 61 名 修正出席率 85％

■ビジター（敬称略） 

本日はお見えになりませんでした。 

〇会長報告（村木会長） 

・  先週 4 月 10 日（火）に東京ガス供給指令センタ

ーで開催された職業奉仕見学会には計 27 名が

参加されました。糸長委員長、皆様ありがとうご

ざいました。地震対策へのご理解を頂いたかと

思います。 

・  先週 4 月 11 日（水）に、東京芝ロータリークラ

ブの 50 周年記念パーティーに会長・幹事・ガバ

ナー補佐の 3 名で参加して参りました。東京芝

ロータリーの会員の中には 34 年連続して皆勤

賞の会員がいたことには驚きました。また、久邇

邦昭パストガバナーの講演があり、日本と海外

の働き方や公私の分け方の違いに関するお話

は非常に中身のある内容でした。 

〇委員会報告 
   特になし。 

〇幹事報告 

・  5 月 6 日（日）のオリパラ支援ロータリーファミリ

ー研修会のご案内をテーブルに配布致しまし

た。 

・  次回 4 月 24 日（火）例会は、例会場が 5F ラ・

ローズⅠになります。 

次 回 例 会 の予 定  

次週 5 月 1 日（火）は、休会です。 

次回 5 月 8 日（火）の卓話は、 

 長尾 正平 会員ご紹介の 

〇〇〇〇氏です。 

演題は、「〇〇〇〇」です。 


